





32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, viernes 22 de enero de 2016

AÑO CXII

Muchos proyectos, muchos dólares, muchas caras, muchas temporadas....

Crisis de justicia se agudizó en 10 años

• El constitucionalista Carlos Alarcón califica de "catastrófico" al sistema judicial que debía funcionar adecuadamente respecto a otros poderes del Estado. Para el Defensor del Pueblo, la cantidad excesiva de leyes no se cumple en la actual administración gubernamental

do de responsabilidad son los factores que no acompañaron a la justicia boliviana en los últimos 10 años, situación que agudizó la crisis como consecuencia de una mala administración, expresó el constitucionalista Carlos Alarcón.

Asimismo, Alarcón calificó de "negativos" y "catastróficos" los resultados en general del Órgano Judicial en estos 10 años de gobierno del presidente Evo Morales, con respecto a los otros poderes

El constitucionalista hizo hincapié en los principales hitos negativos en el sistema judicial, explicando que en primer lugar se produjo el "gran engaño y desastre nacional", con la elección de altas autoridades judiciales para tener una mejor justicia.

Por otro lado, dijo que aún se sigue utilizando el sistema de justicia para "criminalizar la vida política" del país, siendo evidente los casos producidos contra aquellos opositores que no son del agrado del Órgano Ejecutivo; las redes de extorsión surgieron dentro del propio Órgano Ejecutivo; toda la

Es una enfermedad, causada por un virus que se transmite a través de la picadura del mosquito Aedes Aegypti.

Vive 30 días

proximadamente.

Las hembras son las

que pican y lo hacen

de 5 a 9 de la mañana

y entre las 5 y las 7

de la noche

os huevos pueden vivir hasta

12 meses en el agua estancada.

dinámica del sistema de justicia gira alrededor de la política gubernamental y finalmente se refirió a la actuación del Tribunal Constitucional (TC), en temas vitales para el sistema político como la relección. "El TC es servil al Gobierno y hace desaparecer el anterior Estado", manifestó.

Por otro lado, el defensor del Pueblo, Rolando Villena, dijo que la cantidad excesiva de leyes no se cumple en la actual administración gubernamental.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Luego de 40 años

Medirán profundidad del Titicaca

El lago Titicaca será sometido este año a una batimetría (medición de la profundidad), luego de 40 años de la primera y única que se hizo en 1977. El objetivo es el levantamiento de datos sobre el relieve subacuático del lago compartido por Bolivia y Perú, a través de ecosondas y equipos especializados.

El presidente de la Autoridad Binacional del Lago Titicaca (ALT), Alfredo Mamani, informó que la primera etapa de la batimetría involucrará al lado peruano del lago, tomando en cuenta que la pasada semana ya se hizo el lanzamiento de la actividad en el vecino país.

Se espera que, una vez se coordine con la Cancillería, se inicie la medición de profundidad del lado boliviano del lago la segunda mitad de este año, dado que se calcula que la batimetría en Perú durará tres meses.

El lago Titicaca cuenta con una superficie de 8.400 kilómetros cuadrados, donde descansan alrededor de 900 mil millones de metros cúbicos de agua. Con la nueva batimetría, precisó Mamani, estos datos serán modificados.

Más que un Energizante

EL DIARIO de Alasita

EL MATUTINO EL DIARIO, APEGADO A LAS TRADICIONES Y COSTUM-BRES DE NUESTRO PAÍS, PRESENTA A SUS LECTORES EL EJEMPLAR PEQUEÑO MÁS ESPERADO DEL AÑO, QUE A PARTIR DE HOY YA ESTÁ EN CIRCULACIÓN. ESTE PRODUCTO LO PUEDE ENCONTRAR EN LOS DIFERENTES PUESTOS DE VENTA DE PERIÓDICOS Y EN LAS FERIAS DE LA PAZ Y EL ALTO A TAN SOLO BS 3

Precios del petróleo mantienen en vilo a la economía mundial

La caída del precio del petróleo, la evolución de la economía global y los retos del sistema financiero han centrado ayer los debates del Foro Economico Mundial, con intervenciones de Premio Nobel de Economía Joseph Stiglitz y del presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, entre otros.

El espectacular descenso de los precios del crudo, que ha perdido casi dos tercios de su valor desde mediados del pasado año hasta hoy, preocupa a los líderes políticos y económicos que asisten al Foro de Davos.

En un debate sobre las nuevas necesidades energéticas, el presidente de la petrolera estatal Saudi Arabian Öil (Saudi Aramco), Jalid al Falih, estimó que los precios del hidrocarburo comenzarán a subir previsiblemente este año, tras los espectaculares descensos que ha experimentado esa materia prima.

Arabia Saudí es el país que dentro de la OPEP ha liderado la estrategia de bombear crudo por encima de la demanda para hundir los precios y expulsar del mercado a sus competidores,

Desde mediados del año pasado, los precios del crudo han evolucionado a la baja desde esos 100 dólares por barril y en la actualidad ronda los 30 dólares. (EFE)

a honestidad, la idoneidad y el senti-

Alerta en Argentina por 1.100 casos de dengue Conocer y erradicar al Dengue

¿Qué es el Dengue

Su nombre

Aedes

científico e

A cerca del mosquito

No se alejan más de 300 metros del lugar

de nacimiento.

¿Dónde se cría?

y elige interiores o exteriores de las viviendas, en lugares

frescos, oscuros y tranquilos.

Vive en las casas

La hembra deposita sus

huevos en recipientes

con agua.

Argentina se mantiene en alerta por el avance del dengue en todo el país, donde ya ascienden a 1.100 los casos diagnosticados, con afectados también en Buenos Aires y situación de brote epidemiológico en las provincias del norte fronterizas con Brasil y Paraguay.

El secretario de Promoción de Sanitarios Programas Ministerio de Salud, Néstor Pérez Baliño, explicó que Argentina ya pasó de la "etapa de contención", en la que se analiza intensivamente cada caso, a la de "mitigación", donde al tratar a pacientes de zonas de brote, que viajaron a países con epidemia (como Brasil Paraguay) o que tuvieron contacto con alguien que lo hizo, se considera directamente dengue y se le aplica tratamiento sin medir

Las provincias de Formosa y Misiones, en el noreste del país y limítrofes con Brasil y Paraguay, tienen los focos más importantes con más de 900 afectados, mientras que en el resto de provincias "hay casos", sin que se hable de situación de "brote" y con contados contagios autóctonos, indicó Pérez.

"En Formosa y Misiones hay ya una circulación permanente del virus y claramente podemos hablar de brote", puntualizó.

LAS AGUAS ESTANCADAS SON CRIADEROS DEL MOSQUITO QUE PROPAGA EL DENGUE.

Tiene hábitos

domésticos y sigue

al hombre en su desplazamiento.

<u>Transporte público</u>

Tres propuestas para aplicar tarifa plana

Después de varias semanas de conflictos y movilizaciones, tres propuestas para la aplicación de la tarifa plana, fueron presentadas ayer en la reunión entre el alcalde Luis Revilla, el Sindicato de Choferes Primero de Mayo y los Choferes Urbanos de La Paz, conforme lo sugiere el estudio de costos, realizado por una consultora contratada por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Primero de Mayo propone una tarifa plana de Bs 2,40 para la modalidad de minibús y carrys; actualmente, el precio es de Bs 1,50;

Los Choferes Urbanos de La Paz plantean para minibuses de la ladera este a oeste Bs 2,20, para la zona Sur en minibuses de Bs 2,20, trufi Bs 2,50 y bus Bs 1,50. Desde la zona Sur a otros puntos minibús Bs 2,90, Bs 4 en la modalidad de trufi y Bs 1,80 en bus.

La propuesta municipal propuso la tarifa plana de Bs 1,80 para minibuses y pasando de un extremo a otro de Bs 2,50.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



Morales conmemoró diez años de gobierno

EL PRESIDENTE EVO MORALES CONMEMORÓ AYER DIEZ AÑOS DE GOBIERNO, RECIBIENDO LOS PRIMEROS RAYOS DE SOL EN LAS RUINAS PRECOLOMBINAS DE TIWANAKU, DONDE TAMBIÉN HIZO UNA OFRENDA DE AGRADECIMIENTO A LA PACHAMAMA, LA MADRE TIERRA, ANTES DEL AMANECER.

CENTENARES DE DIRIGENTES Y SIMPATIZANTES ESPERARON LAS PRIMERAS LUCES DEL DÍA PARA ESCUCHAR AL MANDATARIO, A QUIEN TAMBIÉN ACOMPAÑARON SU GABINETE EN PLENO, LOS

PRESIDENTES DEL SENADO Y EL CONGRESO, LAS MÁXIMAS AUTO-RIDADES MILITARES Y POLICIALES Y DIRIGENTES SINDICALES, INDÍGENAS Y DE MOVIMIENTOS SOCIALES.

TODOS ACCEDIERON AL RECINTO SAGRADO FLANQUEADOS POR DECENAS DE HOMBRES Y MUJERES ATAVIADOS CON LOS ATUENDOS TRADICIONALES DEL ALTIPLANO.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Aumentan casos de chikunguña y zika en Santa Cruz

La población cruceña está preocupada por la aparición de enfermedades virales, luego de que el director de Epidemiología del Servicio Departamental de Salud (Sedes), Roberto Torrez, informara ayer que, a la fecha, se reportaron 35 casos de chikunguña, 4 de zika y 3 de dengue, por lo que se ha dispuesto la fumigación de las zonas endémicas ubicadas en lugares alejados de la capital y provincias de ese departamento.

"Comenzó la fumigación por parte del Sedes contra el zika, chikunguña y dengue. Fueron fumigados barrios de la Villa Primero de Mayo y se ha dispuesto 300 salubrista para este trabajo y se activó todo el sistema de salud", dijo.

El especialista explicó que de los 4 casos de zika, 2 son autóctonos y los otros, importados de Brasil, que fueron registrados en las últimas semanas de diciembre.

De los casos de chikunguña 15 se registraron en la ciudad y 20 en las provincias de Santa

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



